La prochaine visite du tsar de Russie au Souverain Pontife, annoncée pour septembre prochain, ne doit pas être regardée par les catholiques comme un incident banal : le tsar est le souverain de plus de 8 millions de nos coréligionnaires, et la Russie jusqu'à ce jour les a traités avec beaucoup de dureté : cette visite peut avoir pour conséquence une amélioration notable dans le sort de nos frères persécutés ; il faut donc prier pour eux, car c'est peut-être l'heure de la Providence qui approche. Déja un progrès sensible s'est manifesté dans ce sens.

\*\*\*

Les six grandes "impuissances" européennes, comme c'était à prévoir, ont échoué dans leurs efforts diplomatiques, pour mettre des bornes aux exigences du Sultan vainqueur.

En possession de la Thessalie, que leurs tergiversations inutiles n'ont pu l'empêcher de conquérir, à la tête d'une armée fanatisée qui compte plus de sept cent mille hommes, Abdul-Hamid prétend défier l'Europe entière, confiant que nul n'oserait recourir aux seuls arguments capables de le persuader, ceux de la force.

Les puissances européennes lui prouveront elles qu'il se trompe? En attendant elles feignent d'être très étonnées d'une issue que le dernier écolier pouvait prédire, et s'aperçoivent, un peu tard, que s'il est facile de démuseler un chien enragé, il ne l'est pas toujours autant de lui faire lâcher prise, surtout par voie diplomatique.

Faudra-t-il se résigner à livrer à nouveau la Thessalie en proie à la barbarie ottomane, ou expulser les Turcs par la force?

Dans toute hypothèse, les chrétiens seraient victimes: l'exemple instructif de ce qui a été permis en Arménie l'année dernière ne laisse guère de doutes à cet égard.

